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Начиная с этого учебного 
года получать стипендию 
фонда Потанина смогут 

только магистранты, но размер 
стипендии будет увеличен до 15 
тысяч в месяц. Конкурс на получе-
ние стипендии будет по-прежнему 
проводиться в два тура, но и здесь 
произошли измнения. Первый 
тур стал заочным, а второй будет 
проходить в формате привычной 
деловой игры, по результатам вто-
рого тура будут отобраны 300 по-
бедителей по стране.

2 НОВОСТИ

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

17-19 сентября 2013 года 
в Пермском крае прой-
дёт международная на-

учно-практическая конференция 
«Династия Романовых в культуре 
и искусстве России и Западной Ев-
ропы». Одна из секций будет рабо-
тать в конференц-зале библиотеки 
имени Горького. Среди выступа-
ющих будут министр культуры 
Пермского края Игорь Гладнев, 
директор  Пермской  художествен-
ной галереи Юлия Тавризян и уче-
ные из других городов.

Размер «потанинки» увеличен В Горьковке пройдет конференция

А ЧТО У ВАС?

Мобильное приложение 
ELiS запущено в ПГНИУ. 
При помощи этого при-

ложения все желающие смогут 
бесплатно читать электронные 
учебники, методические пособия, 
журналы и художественную лите-
ратуру на планшетах и телефонах. 
Приложение доступно только для  
Android-устройств. С этим прило-
жением студенты и сотрудники 
могут получить доступ на полгода 
к любой литературе, скачав книги 
по университетской wi-fi сети.

Библиотека ПГНИУ сооб-
щает о том, что для студен-
тов и сотрудников нашего 

университета открыт доступ к 
Электронной библиотеке диссер-
таций Российской государствен-
ной библиотеки, фонд которой 
содержит около 780 000 полных 
текстов диссертаций и авторефе-
ратов. Доступ к фонду есть в от-
деле периодической литературы, 
читальных залах научной и гума-
нитарной литературы и в библи-
отеке юрфака.

Запущено приложение ELiS Доступ открыт!

Прошлый номер 
был для нас юби-
лейным, пятиде-

сятым. ФилфакТу, жи-
вущему уже четвертый 
год, отмечать юбилеи не 
в первой, поэтому полу-
сотенный номер мы по-
дарили первокурсникам,  
выпустив спецномер.

Но юбилей был бы не 
юбилеем, если бы мы не 
подросли. Как вы види-
те, мы сменили формат, 
добавили несколько но-
вых постоянных рубрик. 
Теперь вы сможете уз-
навать, что интересного 
произошло у студентов 
и преподавателей фил-
фака за неделю (соседняя 
рубрика слева), прочи-
тать любопытные фак-
ты в цифрах о нашем 
факультете (стр.3). Не-
изменными остались но-
вости короткой строкой, 
рубрика с очерками о 
Перми в честь 290-летия 
города и колонка таинст-
венного Бори Глота.

Приятного прочтения!

СЛОВО РЕДАКЦИИ

Свадьба, море и возвращение в студклуб

Аня Кузьмичева, ЖУР-11:

Начались студенческие 
будни, и целыми днями я 
вновь в студклубе. Трид-
цатого августа наш тан-
цевальный коллектив вы-
ступал на свадьбе Лёни и 
Алёны Пахомовых. Жених 
с невестой выглядели пре-
восходно, очень красиво 
был поставлен свадебный 
танец, а главное, он был 
оригинальным и весёлым. 
Второго сентября прошла 
традиционная линейка и, 
соответственно, мы высту-
пали и на ней. В первый же 
день началась учеба, позна-
комились с новыми препо-
давателями. Все показались 
приятными людьми, а но-
вые предметы радуют глаз 
и слух, пока еще не успела 
наскучить учёба.

Любовь Иванова, ТПЛ-11:

За последнюю неделю 
со мной случилось многое, 
чего раньше вовсе не бы-
вало. Помимо того, что я 
впервые пропустила пер-
вые дни учёбы, я, напри-
мер, ловила ночью крабов 
и креветок, а потом вместе с 
семьёй готовила, чистила и 
ела. А ещё побывала на раз-
валинах огромной горной 
крепости. Но так и не услы-
шала свежий альбом люби-
мой группы, потому что на 
Балканах, где я сейчас, не 
работает Яндекс.музыка, а 
честно купленную запись 
мне всё не пришлют.
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Ольга Бондарь, РУС-10:

Главным событием для 
меня стало, конечно, воз-
вращение в университет. 
Банально, конечно, но 
встреча со старыми знако-
мыми и друзьями вызыва-
ет всплеск эндорфинов и 
непередаваемые эмоции. Я 
соскучилась по универу, по 
людям, без которых невоз-
можно его представить, по 
выступлениям и студклубу 
— список можно продол-
жать дальше, но я не буду. 
Я просто рада вернуться в 
универ.

Анна Опутина, РУС-11:

Буквально перед самым 
началом нового учебно-
го года я вернулась с моря, 
представляете? Приезжа-
ешь из этого теплого, сол-
нечного края — а тут Пермь 
встречает хмуро и холодно, 
будто и не рада вовсе. Ещё и 
приближение первого сен-
тября, сами знаете, не сулит 
ничего хорошего, вроде как. 
Но на самом деле я вру и 
строю из себя угрюмого пес-
симиста. На самом деле сол-
нце и море до сих пор живут 
во мне безграничной энер-
гией. Привычно промозглая 
осенняя Пермь кажется без-
умно родным домом; новый 
учебный год в университете 
обещает быть насыщенным, 
приятно утомительным и, 
как всегда, незабываемым!

Опрос 
проводил 
Николай 
Ильиных,
ТПЛ-11

Что интересного произошло у филологов за неделю
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Я, правда, этого 
до сих пор не 
осознала: ещё 
не отвыкла от 
опеки учите-

лей, от выбора цветов на 
первое сентября для лю-
бимой классной руководи-
тельницы, от строгой фор-
мы и радостного «кутежа» 
в канцелярских магазинах 
перед новым учебным го-
дом. Да и кто знает, как 
сложатся отношения с бу-
дущими однокурсниками. 
Волнительно всё это. При-
мерно такие мысли не по-
кидали меня всю дорогу до 
университета. 

Наконец я здесь. В 
ПГНИУ. Отсюда начина-
ется мой длинный и труд-
ный путь к цели.  Я шагаю 
по территории студенче-
ского городка, с любопыт-
ством разглядывая людей. 
Интересно, кем хочет стать 
этот молодой человек? 

Экономистом? Геологом? 
А эта девочка, наверно, 
хочет быть журналистом? 
Хочется со всеми познако-
миться, узнать про их впе-
чатления, поскорее найти 
друзей.  На собрании все 
любезные и внимательные. 
Декан факультета, Борис 
Владимирович Конда-
ков, жмёт каждому руку и 
вручает студенческий би-
лет, символ этого периода 
жизни. Старшекурсники 
предлагают свою помощь, 
вводят нас в курс дела, 
рассказывая, чем можно 
заниматься во внеучебное 
время. Хочешь — играй в 

КВН, хочешь — пой. Вы-
бор большой, найдётся 
дело и для спортсмена, и 
для творческого человека. 
Было бы желание — кото-
рое, безусловно, есть (ну, 
или должно быть).  

И вот мы, наконец, нем-
ного уставшие, размахива-

ем флажками и большой 
толпой направляемся в ме-
сто проведения торжества, 
где нас заряжает энергией 
трио «NO SMOKING». По-
года, откровенно говоря, 
совсем не греет, и это, ка-
жется, уже входит в тради-
цию — в прошлом году тоже 
было далеко не солнечно. 
Хотя что нам погода, когда 
в нашей жизни начинается 
новый этап, и сердце захва-
тывает от ожидания чего-то 
нового и неизвестного. Речь 

ректора пробуждает гор-
дость за то место, где нам, 
совсем зелёным и юным, 
предстоит учиться четыре 
года. Тёплый ПГНИУ — 
первый на Урале. Это здо-
рово! А ещё было здорово 
видеть восторженные улы-
бающиеся лица, когда раз-
ноцветная связка воздуш-
ных шаров улетала в небо. 
Сразу вспомнились строки 
из песни Олега Митяева: 
«Как здорово, что все мы 
здесь сегодня собрались». 

Радует то, что собрались 
мы здесь не на один день, 
а на целых четыре года. 
Тебя, первокурсник-2013, 
ждёт много исследований 
и открытий, приятные и 
полезные знакомства, пер-
вые опыты в твоей профес-
сии. Тебе предстоит пройти 
сложный путь к своей меч-
те, но ты справишься. Нача-
ло уже положено!

Елена Чиркова, 
ЖУР-13

Фото Алексея Папулова

ИНФОГРАФИКА

Старт четырёхлетнего марафона
НА УНИВЕРСИТЕТСКОМ УРОВНЕ

«Это будет весело и  интересно» — гово-
рил мне каждый, кто слышал о том, что 
я поступаю в университет. 

’’  Речь ректора пробуждает 
гордость за то место, где нам, 
совсем юным, предстоит учить-
ся четыре года ,,

Студенты категорически не готовы терпеть голод в университете. 
Такой вывод можно сделать, проанализировав результаты опроса, ко-
торый провела редакция газеты ФилфакТ. 

«Вы захотели есть и вы в универе. Что будете делать?» — спрашивали мы 
у филологов. Подавляющее количество респондентов (около 50%) ответили, 
что при первых признаках голода они отправятся в столовую, так как пред-
почитают плотный обед, состоящий минимум из двух блюд. Плюс булочка. 

Примерно треть опрошенных, услышав раскаты грома в своём желудке, 
направят свои стопы в буфет. Эти студенты могут обойтись без горячего 
супа, им будет достаточно легкого перекуса для того, чтобы насытиться.

Меньше всех тех студентов, кто готов мириться с холодными домашни-
ми макаронами и слипшимися пельменями, которые взяли из дома. Кто-то 
приносит с собой бутерброд, кто-то творожок в контейнере. Но спецагенты 
редакции не замечали пока случаев поедания домашнего супа в универе.

Тех, кто готов голодать оказалось около 10%. Это, конечно, их право и их 
выбор, но разве чувство голода не мешает вам поглощать знания?

Где и чем обедают
студенты-филологи
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33%
Буфет

50%
Столовая

7%
Домашняя еда

10%
Голод
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АКТИВИСТЫ

Наша поезд-
ка началась 
с шумного 
поиска мест 
в вагоне, где 

все уже начали знакомить-
ся. А проходила, естествен-
но, под ароматы «Ролтона», 
ну, и ещё песни под гитару, 
игры и фильмы. 

Огромный плюс отдыха 
с университетом в том, что, 
с одной стороны, ты чувст-
вуешь себя защищенным 
среди стольких знакомых 
из универа, с другой же —  

ты предоставлен сам себе. 
И каждый сам волен выби-
рать как провести эти две 
недели — лежа на пляже 
(что, в общем,  неплохо), 
или же более активно — в 
путешествиях.

 Я же побывала и на 
Пшадских водопадах, и 
на Азовском море, где по-

гружалась на затонувшее 
судно. Развлечений масса 
— были бы деньги и на-
строение.

Это уже вторая моя по-
ездка в Витязево. Там по-

прежнему белый песок, 
теплое море, куча ночных 
развлечений и новых зна-
комств. Только вот море 
в это году было скорее не 
морем, а супом с морепро-
дуктами. Повсюду были во-
доросли и медузы, но и тут 
мы нашли выход — развле-
кались, бросая друг в друга 
водоросли. 

Кстати, одно из отличий 
этого года от прошлого — 
это появление аниматора, 
вместе с которым  нашу 
жизнь украсили конкурс 
песчаных замков, соревно-
вания по плаванью, пляж-
ный футбол и, наконец, 
«богини Охты».

Было много ярких мо-
ментов, которые создавали 
атмосферу этого места.

Это  ароматные кексы 
«вава» недалеко от пляжа, 
бамбучи (афроамерикан-
цы) с возгласами «Обана-
э», игра в «сифу» медуза-
ми, 11 милых щеночков 
недалеко от базы, антипо-
хмельная и антициллю-
литная сладкая вата.

Нам очень повезло с ру-
ководителями: среди сту-
дентов они были как свои, и 
немалая часть шуток и при-
колов этого лета шла имен-
но от них.

 Главное впечатление 
масштаба не одного лета, 

но всей жизни   —  град, ко-
торый застал нас прямо в 
море. Все началось внезап-
но — нам пришлось бежать, 
закрыв лицо руками, ведь 
град нещадно бил по всему 
телу. Было чувство, будто 
наступил апокалипсис, а уж 
страху натерпелись.. Град 
не кончался минут двад-
цать, и, когда моря не стало 
видно, а пляж был покрыт 
ледышками, всё утихло.

Думаю, каждый захочет 
ещё раз возвратиться в это 
время, в это вечное лето.

Евгения Кузнецова, 
РУС-10 

Фото предоставлено
автором

ФИЛОЛОГИ В ТВИТТЕРЕ

Охтинские приключения
Отдых в конце лета для каждого звучит 
как призыв набрать как можно больше 
эмоций, чтобы зарядиться к началу учеб-
ного года.

’’  Море в этом году можно 
были действительно назвать 
супом с морепродуктами. По-
всюду водоросли и медузы ,,

Arina Maslakova @yasno_ok
Научрук вернулась с Кипра,едет в СПб,а потом 
в Италию. А ещё Тамара Ивановна скоро станет 
Почётным профессором Пермского университета
Date: 2 september 2013

Мария Порфирьева @Yoshi_kun_27

Nastya_Kiwi @Kiwi_Nastya
Если вы хотите, чтобы ваш твитт попал в 
еженедельный обзор твиттов, то фолловьте 
нас twitter.com/Gazeta_FilfacT
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Пермский Шерлок стоит у Органного зала, ожи-
дая кого-то. Впервые увидела человека в подоб-
ном одеянии в России. Классно...
Date: 3 september 2013

Я одна из тех немногих людей, которые обо-
жают полусырую яичницу.

Date: 4 september 2013

Актив филфака съездил на Азовское море
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— В этом году, – пояснил 
нам Иван Михайлович, – 
балльно-рейтинговая сис-
тема (БРС) в обязательном 
порядке применяться будет 
только для первых курсов, 
остальным она пока даётся 
на усмотрение преподава-
теля. 

— Почему так?
— Потому что приказ, со-

гласно которому с 1 сентя-
бря 2013 года в ПГНИУ вво-
дится балльно-рейтинговая 
система, обратной силы не 
имеет. К тому же, как мне 
кажется, первокурсникам 
будет проще встроиться в 
новую систему, так как они 
вообще ещё не представля-
ют, что это такое – учиться 
в вузе.

— И в чём же заключа-
ется эта балльно-рейтин-
говая система?

— Она позволит контр-
олировать успеваемость 
студента в течение всего 
семестра. С её появлением 
ситуация «от сессии до сес-
сии живут студенты весело» 
станет невозможной. Посу-
дите сами: из 100 итоговых 
баллов на экзамене студент 
сможет получить максимум 
40. Остальные 60 баллов 
студенты получат в течение 
семестра в рамках текущего 
контроля.

Каждый семинар и ка-
ждая контрольная в тече-
ние учебного года прине-
сут студентам баллы. Как 
именно будет построен 
подсчёт баллов, студенты 
смогут узнать в учебно-ме-
тодическом комплексе по 
дисциплине (УМК) в лич-
ном кабинете в ЕТИС или у 
преподавателя.

— А недостатки какие-
нибудь у БРС есть?

— К сожалению, да. В 
основном, они связаны с 
организацией работы пре-
подавателей. Например, 
им и сотрудникам деканата 
нужно будет время, чтобы 
привыкнуть к новой систе-
ме. В переходный период 
могут возникнуть наклад-
ки, ошибки. Нужно будет 
регулярно выставлять бал-
лы в электронном виде и 

очень жёстко следовать пла-
ну лекций.

— Тогда что в ней хоро-
шего?

— Преимущества БРС 
почувствуют те студенты, 
кто работает в течение се-
местра, а не откладывают 
всё на потом. Кроме того, 
итоговая оценка по пред-
мету станет более объектив-
ной, ведь за так называемые 

«необъективированные 
контрольные мероприя-
тия» (например, устное 
выступление) студент по-
лучит максимум 30 баллов. 
Остальные 70 будут опреде-
лены по чётким критериям. 
В этом случае преподавате-
лю будет проще объяснить, 
а студенту – понять, почему 
ему поставили именно та-
кую оценку. 

В дополнение к рей-
тингу по дисциплине бу-
дет формироваться общий 
учебный рейтинг (по всем 
дисциплинам), а также на-
учный и внеучебный рей-
тинги. В итоге будет опре-
деляться интегральный 
рейтинг, который позволит, 
например, назначать повы-
шенную стипендию, поощ-
рять иными способами.

— Не собираются ли 
БРС сделать обязательной 
и для старших курсов?

— Пока нет, но не исклю-
чено, что некоторые пре-

подаватели в рамках своих 
дисциплин будут приме-
нять подобные методы 
оценки. Кстати, такие при-
меры уже были и на нашем 
факультете. Но при этом 
нужно иметь в виду, что 
никакого общего рейтинга 
для старших курсов созда-
ваться не будет.

— Кстати, насчёт наше-
го факультета. Филология 

— наука субъективная, 
и гуманитарные знания 
сложно оценивать в точ-
ных цифрах и баллах. Есть 
ли какие-то особенности 
внедрения БРС на нашем 
факультете? И вообще в  
вузе?

— БРС вводится только в 
нашем университете. Дру-
гие вузы либо уже работают 

по подобной системе, либо 
ещё не перешли на неё. 
Централизованной БРС в 
российском образовании 
не существует. Каких-то 
ярких особенностей её вне-
дрения в ПГНИУ и на фи-
лологическом факультете 
тоже нет. Да, филологам, 

лингвистам, пиарщикам, 
журналистам (как и другим 
гуманитариям) придётся 
непросто: многие гумани-
тарные вопросы нужно бу-
дет «оцифровывать», пере-
водить в балльную систему. 
Но, я уверен, мы справимся. 
Студенты не пострадают.

— Что будет с теми, у 
кого баллов наберётся 
немного?

— Если студент наберёт 
менее 40% баллов в «меро-
приятии текущего контр-
оля» или пропустит его, он 
получит «неудовлетвори-
тельно». Ту же самую оцен-
ку студент получит, если 
наберёт не более 40 баллов 
за всю дисциплину. А по-
том — как обычно — пере-
сдача.

— Повлияет ли БРС на 
правила сдачи зачётов и 
экзаменов?

— Правила сдачи зачётов 
и экзаменов не меняются, 
меняется подход. Сейчас 
итоговая оценка за дисци-
плину может быть «выстав-
лена» по итогам работы, 
по количеству баллов. По 
сути, преподавателю нео-
бязательно даже проводить 
зачёт или экзамен в при-
вычном виде. Это новый 
подход к образованию, нам 
необходимо привыкнуть к 
нему.

— Какие ещё измене-
ния в системе получения 
высшего образования 
ожидают нас в ближай-
шем будущем?

— За последние годы 
было столько новшеств, 
что я уже боюсь думать об 
этом. За последние 10 лет в 
университете начала рабо-
тать ЕТИС, вуз полностью 
перешёл на обучение по 
образовательным стандар-
там третьего поколения, 
была введена БРС, проведе-
на оптимизация, структур-
ные изменения... В 2013-14 
годах я ожидаю утвержде-
ние новой редакции обра-
зовательного стандарта по 
«Журналистике». От его 
подписания учебный про-
цесс если и изменится, то 
только в лучшую сторону.

Десятка за контрольную
БЕСЕДА С ПРЕПОДАВАТЕЛЕМ

Система образования, наверное,  как и лю-
бая другая, не может существовать без 
развития — то есть без перемен. И вот на 
смену привычным оценкам в вуз приходит 
балльно-рейтинговая система… О том, 
чем это может грозить нам, студентам, 
мы решили поинтересоваться у человека, 
который может ответить (или напра-
вить по нужному адресу за ответом) на 
любой вопрос — доцента кафедры журна-
листики, кандидата филологических наук 
Ивана Михайловича Печищева.

’’  Преимущества БРС почувст-
вуют те студенты, кто рабо-
тает в течение семестра, а не 
открадывает всё на потом ,,
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ИНИЦИАТИВЫ

Предполагает-
ся, что если 
государство 
о п л а ч и в а е т 
обучение сту-

дента, то оно должно пре-
доставить выпускнику ра-
боту по профилю. В свою 
очередь молодой специа-
лист сможет отказаться от 
предлагаемой должности, 
только если вернёт деньги, 
потраченные на его обуче-

ние. Ответственность сто-
рон пропишут в договоре, 
который будет заключать-
ся с каждым «бесплатно» 
обучающимся студентом. 
По мнению законодате-
лей, такое распределение 
необходимо будущим 
работникам бюджетной 
сферы: врачам, учителям, 
деятелям культуры и неко-
торым категориям госслу-
жащих.

Напомним, обязатель-
ное распределение в на-
шей стране было отменено 
в 1991 году. В Советском 
союзе выпускник был обя-
зан «оттрубить» три года, 
и лишь после этого мог 
сменить место работы (или 
остаться на ней) по свое-
му усмотрению. Распре-
деляемые на работу вне 
своего местожительства 
получали пособие на пе-
реезд, различные льготы 
и социальные гарантии. 
Спецы, уезжающие в реги-
оны, обеспечивались жиль-
ём, и не только комнатой 
в общежитии, но иногда и 
отдельной квартирой. Та-
ким образом, предприятия 
пытались не только создать 

для молодых работников 
комфортные условия, но и 
мотивировать их оставать-
ся на месте распределения 
и после окончания обяза-
тельного срока. Интересно 
также, что молодого спе-
циалиста нельзя было уво-
лить без специального раз-
решения министерства. 

Конечно, выпускники  
вузов реагировали на это 
по разному. Не всем хо-
телось уезжать из уютной 
двушки в центре Москвы 
в какое-нибудь стоящее 
на краю света (читай все, 
что за МКАДом) село. По-
этому недавние студенты 
все чаще пытались уйти 
от обязтельного распре-
деления. На этот случай, 
тогдашний секретарь Ле-
нинского райкома ВЛКСМ, 
некто господин Киселев 
возмущался очень показа-
тельной фразой: «Согласна 
выйти замуж хоть за памят-
ник Петра, чтобы не пое-
хать по распределению». 
Да и вообще, можно приве-
сти множество других ар-
гументов, из серии «а если 
я уже передумал быть учи-
телем», или «Путин, хватит 
ущемлять мои права!». 

В 1959 году состоялся VII 
Международный фести-
валь молодежи и студентов 
в Вене. Перед отправкой за 
границу для делегатов от 
СССР был проведен семи-
нар, на котором им расска-
зывали, как надо отвечать 
на «провокационные» во-

просы капиталистов. Среди 
«неудобных» тем называ-
лась и добровольность тру-
доустройства в СССР после 
окончания вуза. Советским 
студентам предлагалось в 
случае возникновения та-
кого вопроса объяснить, 
что распределение — это 
преимущество советской 
системы, так как ни один 
специалист не остаётся без 
работы.  В принципе, и сей-
час это является главным 
аргументом в пользу но-
вого законопроекта. Пока 
что неизвестны все его под-
робности и нюансы. Поэто-
му, наверное не стоит уже 
сейчас недовольно кричать 
в сторону депутатов Госду-
мы. Конечно, для людей, 
настроенных оппозицион-
но действующей власти, 
такое решение выглядит 
ярким примером недее-
способности этой власти 
— вместо того, чтобы «при-
думать хорошее решение», 
законодатели возвращают-
ся к советской эпохе. Но, 
наверное, сейчас всё же есть 
смысл подождать, когда 
станут известны подробно-
сти этого противоречивого 
законопроекта. И только 
потом начать возмущаться.

КНИЖНЫЕ ИЗВИЛИНЫ

Назад в СССР
Законопроект «О первом рабочем месте» 
будет обсуждаться нашими парламен-
тариями в осеннюю сессию. Один из ини-
циаторов законопроекта, депутат от 
«Единой России» Андрей Исаев, уже сейчас 
уверен, что закон будет принят.  

В этом номере представляем вашему вниманию порцию цитат из книги «Жизнь насекомых» Виктора Пелевина.

Серёжа никак не мог взять в толк, как это он роет и роет в одном направлении, и всё равно каждое 
утро откапывает дверь на работу, но зато понимал, что размышления о таких вещах ещё никого не 
привели ни к чему хорошему, и поэтому предпочитал особенно на эту тему не думать.

Он падал спиной вперёд, хватаясь руками за рыхлые стены, падал очень долго, но вместо 
того, чтобы упасть на дно, впал в задумчивость.

— Удивительно, — думал он, — чем глупее песня и чем чище голос, тем больше она трогает. Только ни в коем случае 
не надо задумываться, о чём они поют. Иначе все.

Но с неба вдруг упало что-то страшно тяжёлое, окончательное и однозначное, и думать стало некому, 
нечего, нечем да и особенно незачем.

— Слышишь, пап, — сказал мальчик, — мне сейчас вдруг показалось, что мы с тобой давно заблудились. Что мы 
только думаем, что идем на пляж, а никакого пляжа на самом деле нет. И даже страшно стало…

№10(51)
9 Сентября 2013

Госдума намерена вернуть обязательное распределение выпускников вузов

Владислав 
Епанов,
ЖУР-10



7НАШИ МЫСЛИ

Четвертый год 
подряд я — 
на площади 
перед новым 
корпусом.  И 

четвертый раз смотрю, как 
Борис Вадимович в окру-
жении первокурсников са-
жает тоненькое деревце.

Если среднестатисти-
ческий мужчина сажает 
одно дерево, строит один 
дом и воспитывает одного 
сына, то у декана этот счёт 
идет на десятки. Только 
вот с сыновьями неболь-
шая поправка: если каждо-
го студента считать своим 
ребёнком, то количество 

дочек на филфаке замет-
но больше, чем сыновей. 
И это предмет вечных раз-
говоров слегка расстро-
енных и обделённых вни-
манием однокурсников 
филологинь.

Эти первые сентября, 
праздники в честь ново-
прибывших, вещь прият-
ная, но не вечная. В редак-
циях нас так не встретят. 
Может, это и к лучшему, 
конечно.

Когда я проходила пра-
ктику после 2 курса, в ре-
дакцию пришла на работу 
новая журналистка Ксе-
ния. В первые же минуты 
её загрузили заданиями 
и никто из сотрудников 
не пытался с ней познако-
миться. Все были заняты 
своими делами — новости, 
звонки, согласования.

Мне было очень инте-
ресно узнать у неё откуда 
она, как попала в эту газе-

ту. Ну, поболтать в общем. 
Но как-то всё не было под-
ходящего момента. Я ещё 
думала, может, кто из жур-
налистов заведёт с ней раз-
говор.

Ксения исчезла из ре-
дакции так же внезапно, 
как и появилась. Ни встре-
чи, ни проводов. Ушла по-
английски, так сказать.

Редактор, увидев, что её 
нет спросил почему-то у 
меня:

— Это вы съели Ксению?
Учитывая разницу в га-

баритах это она могла меня 
съесть, а не я её, если уж на 
то пошло.

 — Нет, — говорю, — не 
я. Я предпочитаю потро-
шить коллег из других ре-
дакций.

Ксения начала публи-
коваться в другом издании 
уже через пару дней, я до 
сих пор вижу её фамилию 
на страницах той газеты. А 
в редакции, где я проходи-
ла практику, решили, что 
она не выдержала ритма 
работы. Ну, ещё бы, там 
даже меня, простого ста-
жёра заваливали делами 
выше крыши. Мне  не вы-
полнять всю работу было 
простительно — я же доди-
пломник.

Моя люби-
мая улица 
— Сибир-
ская, одна 
из немно-

гих сохранившихся «исто-
рических» улиц нашего 
города. Спускаясь по ней 
к Каме, можно дойти до 
сквера перед моим люби-
мым Театром оперы и ба-
лета. В сквере всегда очень 
тихо, несмотря на то, что 
он находится в самом цен-
тре.  Мне очень нравится  
не спеша побродить по 

узеньким тропкам в тени  
деревьев, мечтая о чём-ни-
будь, забывая в эти чудес-
ные мгновения о суете и 
заботах, а ближе к вечеру 
посидеть в таинственном 
свете фонарей. Для меня 
это место — особенное.

В каждом доме, стоящем 
по этой улице, чувствуется 
исторический дух. Кажет-
ся, что каждое здание пом-
нит своих хозяев от первого 
до последнего, и никогда 
не расскажет их тайн.

Немногие знают, что в 
1802 году на Главной пло-
щади, находившейся на 
улице Сибирской, был по-
строен каменный Гостиный 
двор, который тут же оброс 

стихийным базаром. Ког-
да базар был перенесён на 
Чёрный рынок (сейчас на 
его месте находится сквер 
Уральских добровольцев, 
где тоже очень приятно гу-
лять), тот стал центром тор-
говой жизни города.

В конце XIX века ул. Си-
бирская приобрела боль-
шое значение для торговой 
жизни Перми. Располо-
женная перпендикулярно 
Каме, она связывала удоб-
ные подходы к речному 
порту и Сибирский тракт. 

Многие купцы и заводчики 
возводили там свои дома. 
В советское время улица 
носила имя Карла Марк-
са, но в 1998 году ей было 
возвращено историческое 
название. Пожалуй, это 
переименование положи-
ло начало череде возвра-
щений исторических на-
званий пермским улицам. 
Главная причина, как гово-
рят, была труднопроизно-
симость названия. С этим, 
действительно, сложно не 
согласиться.

Так же на этой улице 
множество старинных до-
мов, которые могут пове-
дать много секретов и ле-
генд, много великолепных 

мест, раскрывающих не 
только историю Перми, но 
и всей России. 

Но не стоит думать, что 
на Сибирской самые заме-
чательные архитектурные 
объекты построены ещё 
до революции. Чего стоит 
одно только здание, в кото-
ром расположен центр дет-
ского творчества «Юность»! 
Во времена его строительст-
ва все дома возводились по 
типовым проектам, и боль-
ше напоминали коробки. 
Это сейчас встретить в го-
роде архитектрурный изы-
ск достаточно легко.

Здание «Юности» ка-
жется состоит из сплошных 
кармашков или детских 
кубиков, из которых ма-
лыши строят пирамидки. 

Внутри «Юность» столь 
же необычна: длинные 
коридоры, завершающие-
ся изящными винтовыми 
лестницами, балконы, с 
которых проглядывает-
ся фойе. Мне коридоры 
«Юности» напоминают 
отчасти школу из старого 
доброго фильма про Элек-
троника. И когда я оказы-
ваюсь в Центре детского 
творчества, то мне кажется, 
что я очутилась в детской 
сказке.

Эльвира Коротаева, 
з/о ЖУР-11

На фото: вид на гостиный 
двор, XIX век. Архив

Улица 
с морозным именем

ПЕРМЬ 290

Привет-пока!
Встречи-проводы в журналистском 
сообществе

ЖУРНАЛИСТ-ДОДИПЛОМНИК

Думаю, что у каждого пермяка есть 
любимая улица. Может, это та, где он 
живёт, а может, та, где он часто прогу-
ливается, о чём-нибудь размышляя.

Мне быть журналистом-додипломни-
ком осталось всего два учебных года. 
Сейчас у меня пары, конспекты, экзаме-
ны, а потом будет, надеюсь, настоящая 
редакция, дедлайны и пресс-конферен-
ции. Хотя уже сейчас мне есть что рас-
сказать о работе и учёбе журналиста. С 
точки зрения додипломника.

Ульяна
Трескова
ЖУР-10

’’  — Вы съели Ксению?
 — Нет, я предпочитаю пото-
рошить коллег из других редак-
ций ,,
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Самое первое и 
логичное ре-
шение, кото-
рое приходит 
на ум — это 

посещение буфета. Их 
на территории универа 
достаточно много. Пары 
у филологов чаще всего 
проходят в 3, 5, 6, 8 кор-
пусах и в 8 общежитии. В 
первом и последнем зда-
нии точек общепита нет, 
ближайший буфет нахо-
дится в корпусе №2. В 5 и 
6 корпусе есть по одному 
буфету, в 8 корпусе — два.

Ещё один вариант для 
тех, кто любит горячий 
обед — это столовая. В 
столовых корпусов №5 и 
8, как правило, образуют-
ся огромные очереди, а в 
химическом (шестом) их 
практически не бывает, но 
сама столовая работает до 

15.00, так что съесть горя-
чую котлетку с кашей по-
лучится далеко не всегда.

Стоит обратить внима-
ние на то, что в некоторых 
буфетах в меню появляют-
ся салаты и пюре, так что 
полноценно пообедать 
можно и там. То, что долж-
но быть горячим — согре-
ют в микроволновке, а то, 
что должно быть холод-
ным — остудят.

Любители домашней 
еды, естественно, могут 
брать обед с собой, но этот 
вариант распространён  не 
так, как два предыдущих, 
и этому есть причины. Во-
первых, разогреть слип-
шиеся домашние макаро-
ны получится не всегда 
(это, скорее, исключение). 
Во-вторых, если не плотно 
закрыть контейнер с едой, 
всё содержимое окажется 

не в желудке студента, а в 
его сумке. Плюсы же до-
машней еды очевидны: и 
порция какая нужно, и не 
нужно переживать о съе-
добности. 

А что делать тем, кто 
питается только кофе? 
Для них есть кофейня Old 
School прямо на террито-
рии университета. Кроме 
кружечки теплого напит-
ка с собой, там можно най-
ти неплохие десерты и по-
слушать хорошую музыку. 
Но не стоит забывать, что 
кофе и горячий шоколад 
из автомата можно купить 
практически во всех буфе-
тах университета.

В общем, способов уто-
лить голод в университете 
полно. Главное, не забывать 
это делать, иначе работо-
способность и обучаемость 
будет стремиться к нулю.

Кто именно выступит инициатором такой встре-
чи, не сообщалось. Декан? Ректор? Министр об-
разования? Президент? Думаю, нашим куриль-
щикам будет, чем гордиться. Однако Бог с ним, с 
инициатором встречи, самую любопытную часть 

миссии наказания нарушителя наверняка возложат, напри-
мер, на лаборанта:

— Здравствуйте, это село N, Дальневосточного округа?
— Да.
— Семья Папиросовых?
— Именно.
— Вас беспокоят из Перми. Ваш сын курил на территории 

нашего университета!
— Выезжаем!
Думаю, рвение мамы иногороднего студента будет встре-

чено с пониманием, и вскоре ей позвонят ещё раз: сообщить, 
что для высокой встречи за ней уже выслан самолет. Это вам 
не простая-какая беседа!

Или ещё вот какая ситуация следует из озвученного по ра-
дио утверждения:

— Здравствуйте, это семья профессора Лампочкина? Из 
университета беспокоят.

— Да, мы очень рады звонку! Мы так долго ждали известия 
о выигрыше этого гранта!

— Послушайте, у нас известие для вас более важное. Ваш 
сын курил на работе!

—Ах! Чёрт с ним, с грантом! Выезжаем! 
Что курить вредно, итак все знают, так что оставим шутки 

в стороне. В конце концов, мы взрослые люди и несём ответ-
ственность за свои поступки, а если же моральные принципы 
наши не совсем устойчивы, то укреплять их надо отнюдь не 
вызовом родителей. Для этого есть серьезные взрослые меры, 
встречайте, ОБЪЯСНИТЕЛЬНАЯ! 

Вот оно, достойное наказание за проступки — написание 
объяснительной. Пришла ты, к примеру, за экзаменационны-
ми листами в деканат, а тебе говорят, мол, пиши объяснитель-
ную, раз больше трёх долгов. И ты сразу сидишь, думаешь та-
кая, что раз решили так наказать, то прощения никакого быть 
не может, и, вообще, совершено ужасное! И вот тебе выдают, 
заметь, казённые листочек и ручку, а ты спрашиваешь, что 
писать. Тебе диктуют шапку, и после заветных слов ты попа-
даешь в тупик. «Что дальше?» — спрашиваешь ты. Понятно, 
что вопрос риторический, и, оказавшись в катастрофическом 
положении, мозг начинает активировать свои резервные спо-
собности, и ты говоришь сотруднику деканата, как бы совету-
ясь с ним: «Мне не хватило времени на подготовку». Но подо-
жди! Ведь это наказание, так просто отделаться нельзя! Вдруг 
объяснение не примут! От тебя ждут фантазии, может тогда 
над тобой сжалятся...? Или уже нет, ведь объяснительная — и 
есть наказание...?

Получив одобрение, ты, окрыленная победой, быстро на-
носишь слова на бумагу. Это попадание в десятку! Больше ни-
чего в объяснительной и написать нельзя.  Конечно, лаборант 
догадался, что все неправда. Но ведь и он ничего предложить 
не может написать кроме нехватки времени. Дата. Подпись. 

Правда, спустя год начинаешь учиться на одни «отл», вот 
тогда смысл наказания и становится понятен! Стыдно же, что 
где-то там лежит объяснительная с твоей подписью!

Объяснительная — это в конце концов словесный жанр! 
Не тратьте, друзья, время учёбы зря. Что вам роман и поэма, 
статья и репортаж? Научитесь фигурам высшего пилотажа, 
попробуйте себя в этом прекрасном направлении творчества!

 Боря Глот

Подкрался голод?

Газета филологического 
факультета ПГНИУ

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ

ФОТО НЕДЕЛИ

Наказание по-взрослому
Правда это или нет, но вчера, проходя 
мимо фонтана, я услышал по универси-
тетскому радио, что курение на терри-
тории университета влечет за собой вы-
зов родителей курильщика.

КОЛОНКА БОРИ ГЛОТА

В поглощении знаний часто появляется 
он — страшный голод. Если студент 
дома или в общаге, то спасение близ-
ко — нужно всего лишь добраться до 
холодильника. Но что делать, если го-
лод подкрался в университете?

Выпускающий редактор: Ульяна Трескова;
Корректор: Никита Баранов, Ольга Никитина; 
Редсовет: Владислав Епанов, Николай Ильи-
ных,  Анна Чугайнова. 

Наши координаты: ID вконтакте: 109531679; 
e-mail: filfact@yandex.ru; 
блоги: twitter.com/Gazeta_FilfacT, 
filfact.livejournal.com

Выходит раз в две недели по понедельникам
Отпечатано в типографии ПГНИУ. Тираж 100 экз
Мнение редакции может не совпадать с мнением 
авторов

Ульяна
Трескова
ЖУР-10


